



Ehren-Vorstandsmitglieder des FVSHK während des Rundgangs im Kloster Arnsburg

■ Ehrenvorstand Treffen im Kloster

Der guten Tradition folgend, fand die diesjährige Zusammenkunft der Ehren-Vorstandsmitglieder des Fachverbandes Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik Hessen mit Begleitung im Kloster Arnsburg bei Lichstatt. Landesinnungsmeister Werner Scharf nutzte die Gelegenheit, um die Entwicklung des Fachverbandes darzustellen und geplante Vorhaben zu präsentieren. Während eines geführten Rundganges zeigten sich die Teilnehmer von den Klosteranlagen sehr beeindruckt.

■ Gas-Check Auf der sicheren Seite

Auch hessische SHK-Fachbetriebe sind bei der Sicherheitsinitiative „Gas – ganz sicher“ dabei und bieten ihren Kunden demnächst einen Gas-Check an,

bei dem Gas-Innenleitungen auf Dichtigkeit und Allgemeinzustand überprüft werden. Das hat der Fachverband Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik Hessen kürzlich anlässlich seines Obermeistertages in Gießen beschlossen. Im einzelnen beinhaltet der Gas-Check folgende Leistungen: Sachgerechte Sichtkontrolle und Druckprüfung der Gasleitungen, -anlagen und -anschlüsse, Erstellen eines detaillierten Prüfberichts, Prüfplakette und Beratung zur Mängelbehebung.

Die Initiative „Gas – ganz sicher“ geht auf eine Aktion des Fachverbandes Hamburg zurück. Mittlerweile hat der ZVSHK die Lizenzrechte erworben und gibt sie an die Landesverbände weiter. Derzeit beteiligen sich elf Landesverbände an der Initiative, ca. 600 Innungsbetriebe erhielten bisher die entsprechenden Marketingschulungen. Interessierten Firmen steht eine breite Palette von Werbe- und Präsentations-Materialien zur Verfügung.

Werner Scharf, hessischer Landesinnungsmeister, merkt zu der Aktion „Gas – ganz sicher“ an: „Mit dieser Dienstleistung kommen die Innungsbetriebe dem

Wunsch der Bürgerinnen und Bürger nach möglichst optimaler Sicherheit im Haus entgegen. Die Innungsfirmen unterstreichen damit ihre Qualifikation und Kompetenz, die ihnen vom Verbraucher beigemessen wird. Ich möchte alle unsere Mitgliedsbetriebe ermuntern, an der Aktion teilzunehmen. Wer sich hier engagiert, hat beste Chancen auf Zusatzgeschäfte.“ Auf die Akquise Hamburger Handwerksfirmen reagierten 50 bis 70 % der angeschriebenen Kunden.

Der Gas-Check ist das erste Modul des geplanten SHK-Haus- und Gebäude-Checks, der auch die Bereiche Energieberatung, Trinkwasser, Entwässerung, Heizung, Lüftung, Metalldach und Fassade umfassen wird. Dies entspricht der Maxime, den Innungsbetrieb des Sanitär-, Heizungs- und Klima-Handwerks im Sinne eines Komplettendienstleisters konsequent zum „Fachbetrieb für Haus- und Gebäudetechnik“ zu entwickeln.

aus Industrie, Handel, Versorgungsunternehmen, Politik, Verbänden und den Nachbarinnungen begrüßen. Auch der neugewählte ZVSHK-Präsident Bruno Schlieffe gab der gastgebenden Innung gemeinsam mit seiner Ehefrau die Ehre. In seinen Grußworten erinnerte er daran, daß er die Frankfurter Innung kurz nach der Wende als erste Innung im Westen gemeinsam mit einer Dreierdelegation aus Leipzig besuchte und seitdem eine herzliche Freundschaft besteht. Außerdem konnte Obermeister Hans Scherr eine Delegation aus Australien begrüßen. An ihrer Spitze stand Ray Herbert vom Verband der Master Plumbers and Mechanical Services Association of Australia (MPMSM), dem australischen Pendant zum ZVSHK. Die Innung Frankfurt und der australische Verband pflegen bereits seit Jahren gute kollegiale Kontakte mit regem Informationsaustausch. Beide Organisationen haben die Zeit am Rande der



ZVSHK-Präsident Bruno Schlieffe und Vertreter des australischen SHK-Verbandes waren während des ISH-Balles zu Besuch bei der Frankfurter Innung

Innung Frankfurt „Down under“ in Mainhattan

Zum Ausklang der diesjährigen weltgrößten Leitmesse für Heizung und Sanitär veranstaltete die Innung Frankfurt den mittlerweile traditionellen ISH-Ball, eine feste Größe im Reigen der Messeveranstaltungen. Zu diesem Ereignis konnten die Gastgeber wieder zahlreiche Gäste

ISH-Tage gemeinsam für verschiedene Aktivitäten genutzt. Unter anderem auch zur Vorbereitung eines Gegenbesuches der Innung Frankfurt im Herbst in Melbourne.



Das „Gas – ganz sicher“-Logo signalisiert, welche SHK-Fachbetriebe den Gas-Check durchführen